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COMMUNE D'UCCLE 
Conseil communal

Question orale de M. MEEUS : Les incivilités et la propreté dans le quartier de la Bascule.

M. Meeus explique que depuis des semaines, de nombreux riverains et commerçants du 
quartier de la Bascule expriment leur mécontentement face à la dégradation de la propreté publique, 
en particulier sur la chaussée de Waterloo, qui est une voirie régionale, mais aussi dans les rues 
adjacentes, dont la rue Vanderkindere. Papiers, sacs, dépôts sauvages et mégots s'accumulent, 
donnant une impression d'abandon, renforcée par des incivilités répétées.

Dans le même temps, les habitants s'inquiètent pour leur bien-être : nuisances nocturnes, 
présence de bandes qui traînent... Ce sentiment d'insécurité donne une mauvaise image pour notre 
commune et ses commerces, dont ce quartier est une porte d'entrée.

Dès lors, M. Meeus se demande quelles actions concrètes la commune entreprend pour 
améliorer la propreté et renforcer la prévention en matière de sécurité dans le quartier. La commune 
prévoit-elle un plan d'action spécifique ou une attention renforcée dans le cadre d'un plan de propreté 
ou prévention, notamment en concertation avec les communes voisines et la Région bruxelloise ?

M. le Bourgmestre explique que le quartier de la Bascule a toujours été compliqué. Le quartier 
souffre partiellement d'une mutation du commerce et l'avenir de la galerie suscite des interrogations. 
La police est souvent présente en raison de la mendicité agressive : dans le premier cas, une réinsertion 
a pu être entreprise mais dans le second, la personne a disparu. Cependant, cette situation n'est pas 
une fatalité. Des améliorations ont été apportées par la Région en matière d'aménagement de l'espace 
public et un travail est mené par la police et les services de prévention. Des opérations de police 
propreté sont également mises en place pour conscientiser et informer sur les amendes. Des contacts 
sont également pris avec les personnes actives dans le quartier. Et des initiatives verront le jour en 
collaboration avec les citoyens du quartier qui le souhaitent. Il est vrai que le nombre d'opérations 
recyparc a été réduit mais plusieurs possibilités existent et sont mises en place par la Région pour les 
riverains. Enfin, M. le Bourgmestre s'est rendu à l'Athénée royal Uccle 1 pour parler avec les élèves de 
la propreté et du respect des balayeurs du quartier.

M. Meeus se réjouit des actions qui ont pu être réalisées mais s'interroge encore sur le 
McDonald qui a ouvert 24h/24 le weekend et sur la réelle plus-value d'une ouverture nocturne.

M. le Bourgmestre explique qu'un contact a été pris avec le McDonald mais ses gestionnaires 
considèrent qu'une fois leurs clients sortis, ils n'en sont plus responsables. M. Le Bourgmestre est 
d'avis que cela est un peu léger et que les commerces doivent être plus responsables des déchets qu'ils 
génèrent.


